

星宮神社の神様と由緒

一、御祭神

主祭神

磐裂命・根裂命・経津主命

三柱の神様を御本殿にお祀りしています。

相殿神

天照大御神・宇迦之御魂命

水波能賣命・大国主命・大山祇命

五柱の神様を御本殿の西に鎮座する五社にお祀りしています。

明治三十五年 九月二十八日
大暴風雨で鳥居・神楽殿を大破。同三十七年再建。

明治四十年 五月三日
幣帛料共進社に指定される。

昭和七年 十一月十五日
大北風による倒木で本殿・拝殿・神楽殿を大破。同年十月十三日竣工式を挙行。

昭和五十一年 十二月五日
社務所 落成

平成六年 十一月十三日
配神を祀る相殿五社を改築(相殿五社)

平成十年 十月十三日
幣殿を改築

平成十八年 十二月
社務所に礼場を増設

平成二十七年 十二月
境内改装 なでうなぎの設置

二、由緒

当社の社伝として次のように語り継がれています。恵みの川である「みたらし川」のほとりに社地を選定し、本殿を通して本宮を拝する

光輝と祭して現れ、「吾をこの地に祀らば國土を鎮護し万民を安堵せしめん」と告げた。そこで祠と建てて渴仰す。

後花園天皇の御世承享二年、領主信仰の余り社殿と造営し、近郷の崇敬の社となる。

境内より流れる川を「みたらし川」と称す。

宇津間とは現在の巴波川の古称であり、巴波川のほとりの社有地(現栃木市大町宇河原)が鎮座初めの地です。神勅を奉じて宇津間のほどりに社殿を造営し、そこから取水した「みたらし川」は流域を潤し農業生産の基盤となりました。

今から580年前の永享一年(室町時代、西暦1432年)に社殿を造営するに当たっては、惠みの川である「みたらし川」のほとりに社地を選定し、本殿を通して本宮を拝する

西暦1432年に社殿を造営するに当たっては、惠みの川である「みたらし川」のほとりに社地を選定し、本殿を通して本宮を拝する

と、商売繁盛の守護神としての性格も併せ持つようになりました。江戸時代までは社名を

「平柳大明神」と称し、虚空蔵菩薩を併せ祀りました。(神仏習合)慶応四年に神仏判然令が布告され神社から仏教色が排除される時に社名を星宮神社と改めましたが、現在でも

「くぞうさま」と呼び親しまれています。

歴代の神職は、虚空蔵菩薩の乗り物である鰻を御祭神のお使いとして、鰻を食べない風習

が布告され神社から仏教色が排除される時に社名を星宮神社と改めましたが、現在でも

「くぞうさま」と呼び親しまれています。

歴代の神職は、虚空蔵菩薩の乗り物である鰻を御祭神のお使いとして、鰻を食べない風習

江戸時代に至り、巴波川の舟運の発展にと

もない平柳河岸が開かれ商業が盛んになる

と、商売繁盛の守護神としての性格も併せ持つようになりました。江戸時代までは社名を

「平柳大明神」と称し、虚空蔵菩薩を併せ祀りました。(神仏習合)慶応四年に神仏判然令

が布告され神社から仏教色が排除される時

に社名を星宮神社と改めましたが、現在でも

「くぞうさま」と呼び親しまれています。

歴代の神職は、虚空蔵菩薩の乗り物である鰻を御祭神のお使いとして、鰻を食べない風習

が布告され神社から仏教色が排除される時に社名を星宮神社と改めましたが、現在でも

「くぞうさま」と呼び親しまれています。

元禄二年十一月
「利鎌隊」の調練所が置かれた。

安永七年五月十九日
後桃園院英仁天皇御璽の神階正一位

明治十三年
大北風で神木が倒れ、本殿・拝殿・神楽殿を大破。同十六年再建。

明治十三年、明治三十五年、昭和七年と三度大風により境内の大木が倒れ社殿を大破損壊しましたが、いずれも氏子崇敬者の奉賛を得て再興がなり、現在に至つております。

元禄二年十一月
「利鎌隊」の調練所が置かれた。

安永七年五月十九日
後桃園院英仁天皇御璽の神階正一位

明治十三年
大北風で神木が倒れ、本殿・拝殿・神楽殿を大破。同十六年再建。

明治十三年、明治三十五年、昭和七年と三度大風により境内の大木が倒れ社殿を大破損壊しましたが、いずれも氏子崇敬者の奉賛を得て再興がなり、現在